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سالم المسلط یخلف نصر الحریري في رئاسة الائتلاف السوري
syria.tv/سالم-المسلط-یخلف-نصر-الحریري-في-رئاسة-الائتلاف-السوري

ملفات سوریة وإقلیمیة.. تصریحات أردوغان الكاملة حول نتائج قمته مع بوتین في سوتشي

تاریخ النشر: 12.07.2021 | 20:48 دمشق
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نسخ الرابط
إسطنبول - متابعات

قال الائتلاف السوري، الیوم الإثنین، عبر الغرفة الإعلامیة الخاصة به في تطبیق "واتس آب" إن سالم المسلط، "فاز برئاسة
الائتلاف خلفا لنصر الحریري في انتخابات جرت في مقر الائتلاف في إسطنبول".

وأوضح الائتلاف أن المسلط المنحدر من محافظة الحسكة "حصل على 71 صوتاً".

كما شملت "الانتخابات" منصب نائب رئیس الائتلاف، "الذي حصل علیه عبد الأحد اسطیفو وربا حبوش، بـ57 صوتاً للأول
و64 صوتاً للثانیة، أما منصب الأمین العام فذهب إلى هیثم رحمة، بـ68 صوتاً"، وفق بیان الائتلاف الذي اطلع علیه موقع

تلفزیون سوریا.

وإلى جانب هذه المناصب انتُخب أعضاء الهیئة السیاسیة، وفي مقدمتهم أحمد طعمة، إضافة إلى أحمد السید یوسف، بدر جاموس،
ریاض الحسن، سلوى أكتاو، سلیم الخطیب، عبد المجید بركات، زهیر محمد وفاروق طیفور، بهجت أتاسي، محمد سلو، یحیى

مكتبي، منذر سراس، هادي البحرة ومحمد قداح.

نصر الحریري: خلافي مع رئیس الحكومة السوریة المؤقتة "مؤسساتي"

وفي لقاء سابق مع تلفزیون سوریا، قال الرئیس السابق للائتلاف نصر الحریري،
جرى قبل أیام، إن هناك  توافقا على تسلیم سالم المسلط رئیسا للائتلاف، والمسلط

یعرف عن نفسه بأنه شیخ قبیلة الجبور في سوریة والعراق، وعضو الهیئة
السیاسیة للائتلاف في عدد من الدورات.
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trthaber - ترجمة وتحریر حمزة خضر

بدأ الرئیس التركي رجب طیب أردوغان حدیثه للصحفیین خلال عودته یوم أمس من سوتشي وبعد لقائه نظیره الروسي
فلادیمیر بوتین بالقول: "لقد أكملنا زیارة العمل التي قمت بها إلى سوتشي بشكل مثمر بدعوة من الرئیس الروسي، السید

فلادیمیر بوتین. نحن نجري مكالمات هاتفیة بشكل دائم مع السید بوتین، في هذا الاجتماع الثنائي، الذي التقینا به وجهًا لوجه
بعد انقطاع طویل، أتیحت لنا الفرصة للمناقشة بالتفصیل العلاقات بین بلدنا وروسیا والقضایا الإقلیمیة. لقد عقدنا اجتماعا

استمر لأكثر من ثلاث ساعات لإعطاء دفعة جدیدة وقویة لعلاقاتنا الثنائیة ومناقشة التطورات في منطقتنا".

وركز الرئیسان بحسب أردوغان على الخطوات التي یجب اتخاذها من أجل الوصول إلى الهدف المشترك البالغ 100 ملیار دولار
في حجم تجارتهما، والتي تجاوزت 21 ملیار دولار في الأشهر الثمانیة الأولى من هذا العام، بزیادة تقارب 50 في المئة مقارنة

بالفترة نفسها من العام السابق.

فیما یلي الترجمة الكاملة للقاء أردوغان مع الصحفیین عقب القمة مباشرة:

سوریا.. "لیس هناك شك.. لن نتراجع خطوة من هنا"

بصفتنا تركیا، نظل ملتزمین بكل قضیة اتفقنا علیها مع روسیا في سوریا، فلا یمكن أن نتراجع خطوة واحدة إلى الوراء، إذ واصلنا
الامتثال لجمیع الاتفاقات، وإزالة جمیع العناصر المتطرفة في الممر الأمني، فلا مساومة على هذا، لكننا بالطبع نتوقع النهج نفسه

من محاورینا، حیث نؤكد على أهمیة العمل معا في هذا الصدد.

-+
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الأمر لیس وكأن المناطق التي نؤمنها في إدلب لا تعاني من مشكلات من حین للآخر، ولكن من أجل هذه المشكلات، تحاول
وحداتنا ذات الصلة حل هذه المشكلات من خلال مقابلة محاورها، ونؤكد على أهمیة العمل معا في هذا الصدد.

وقلنا إننا سنحاول حلها بجهودنا المشتركة من خلال الدبلوماسیة الهاتفیة على مستوى القادة، بالإضافة إلى وزیري خارجیتنا
ودفاعنا وأجهزتنا الاستخباریة، حیث أظهرنا توافقنا على هذه المسألة أیضا.

كما ناقشنا بالتفصیل القضایا المتعلقة بسوریا وخاصة إدلب، حیث جلبت الأزمة السوریة، المستمرة منذ سنوات عدیدة، تكالیف
باهظة على المنطقة بأسرها، ولا سیما بلداننا.

بالإضافة إلى الأوضاع الإنسانیة، وصل العبء الاقتصادي المرافق لاستمرار الأزمة إلى أبعاد لا تطاق بالنسبة لنا جمیعاً، علاوة
على ذلك، نحن في تركیا نستضیف حالیًا ما یقرب من 4.5 ملایین لاجئ، تحدثنا عن الوقت المناسب لتجاوز التفاصیل وإیجاد حل

دائم ونهائي ومستدام لهذه المشكلة، وذهبنا إلى تفاصیل وجوانب المشكلة، وإیجاد حل دائم ونهائي ومستدام لهذه المشكلة.

وقفنا على الخطوات التي یتوجب علینا اتخاذها في صدد هذه المشكلة، وذكرت في لقائنا مع السید بوتین، بأننا منفتحون على أي
خطوة واقعیة وعادلة في هذا الاتجاه.

هناك بعض الاختلافات في الرأي من وقت لآخر حول القضایا الإقلیمیة، حیث یوجد العدید من الجهات الفاعلة في المیدان والتي
لها جوانب معقدة، لكن في هذا الاجتماع الثنائي، رأینا أن هناك وحدة حول جمیع القضایا تقریباً، وبالطبع، هذا هو الجانب

المرضي من العمل.

في ختام اجتماعنا، طلبت من السید بوتین أن یقوم بزیارتنا في أقصر مدة ممكنة، وكانت إجابته بالإیجاب. وقلت: "دعونا نعقد
اجتماع المجلس الاستراتیجي رفیع المستوى في تركیا قبل نهایة هذا العام" فقدم إجابة إیجابیة أیضاً.

أردوغان: نواصل الجهود اللازمة لعودة آمنة للسوریین إلى أراضیهم

بطبیعة الحال، فإن الاستمرار الصحي لوقف إطلاق النار في المنطقة سیزید من سرعة العائدین إلى سوریا، خاصة من تركیا.

عاد أكثر من ملیون شخص إلى منازلهم وأراضیهم، 400 ألف منهم في محیط إدلب، وهذا تطور إیجابي.

نحن نعمل باستمرار ودون راحة على زیادة هذا العدد وضمان عودة السوریین الذین نستضیفهم في بلدنا بأمان إلى أراضیهم.

على الولایات المتحدة مغادرة سوریا 

قلت إن الوضع مع بایدن لیس جیدا جدا. إذا سنحت الفرصة سنلتقي في روما، ومن هناك سنذهب إلى غلاسكو إن شاء االله.

احتمال كبیر أننا سنلتقي في غلاسكو أیضاً، وهذا یعني أنه یتم اتخاذ بعض الخطوات الجیدة أیضاً.

ماكغورك (منسق الولایات المتحدة للشرق الأوسط وشمال أفریقیا بریت ماكغورك) یعد بمنزلة مدیر تنظیم "وحدات حمایة الشعب
YPG / حزب الاتحاد الدیموقراطي PYD / حزب العمال الكردستاني PKK، فهو یتجول بحریة مع التنظیمات الإرهابیة.

تجول ماكغورك یدا بید مع التنظیمات الإرهابیة في المناطق التي نكافح فیها ویجعلنا نشعر باستیاء كبیر.

على الولایات المتحدة مغادرة سوریا وتركها للشعب السوري عاجلاً أو آجلاً

هناك قضیة أخرى أكدتها بشكل خاص وهي أن حزب العمال الكردستاني / وحدات حمایة الشعب موجودة في موسكو، لقد ذكرتهم
بهذا، وبالمثل، تم استضافة هذه المنظمة في البیت الأبیض بالولایات المتحدة الأمیركیة، للأسف تزداد وتیرة الاهتمام بهؤلاء بشكل

مرتفع.

یجب العودة إلى الاتفاقیات المبرمة سابقاً بشأن إنهاء وجود منظمة PKK / YPG الإرهابیة في منبج وتل رفعت.
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إما سیعطون طائراتنا أو یعطون المال

سنرى ما ستصل إلیه أبعاد اجتماعنا مع السید بایدن في قمة مجموعة العشرین.

على سبیل المثال، كان لدینا اجتماع في بروكسل، والآن سیكون لدینا اجتماع في روما. ربما سنتحدث عما سیكون نهج الولایات
المتحدة تجاه سوریا؟ ستتاح لنا الفرصة للتحدث عن هذا الأمر.

 سننظر في جمیع العلاقات العسكریة والسیاسیة والاقتصادیة والتجاریة بیننا.

دفعنا ملیار و400 ملیون دولار في مشروع الطائرة F-35. ماذا یكون هذا؟ نحن بحاجة لمعرفة مصیرهم... نحن لم نكتسب ولا
نكتسب هذه الأموال بسهولة. فإما أن یعطوننا طائراتنا أو یعطوننا الأموال.

لذا إما أن یعطوننا طائراتنا أو یعطوننا الأموال.

ثلاث محطات للطاقة النوویة

اتفقنا على تعزیز التعاون الحالي في مجال الطاقة، والذي نعتبره مجال تعاون استراتیجي. قمنا بتقییم الوضع فیما یتعلق بمشروع
.Akkuyu و TürkAkım محطة الطاقة النوویة

ومن المعلوم، قمنا مؤخرًا بزیارة محطة Akkuyu للطاقة النوویة. یعمل هناك 10 آلاف مهندس تركي شاب. بالإضافة إلى ذلك
یعمل 3000 مهندس روسي شاب. بینما سیزداد هذا العدد أكثر.

حصلنا على وعد منهم بإنهاء الوحدة الأولى من المفاعل في أیار من العام 2023، وبعد ذلك، هناك الوحدات رقم اثنین، ثلاثة،
أربعة.

بالطبع، لدینا هدف بناء ثلاث محطات للطاقة النوویة. وتحدثنا مع السید بوتین "هل یمكننا بناء هاتین المحطتین للطاقة النوویة
معكم؟"، حیث بعد ذلك ستمتلك تركیا ثلاث محطات للطاقة النوویة، فكان رده "دعونا نعمل على هذه القضیة".

كما أكدنا على أهمیة تطویر تعاوننا في السیاحة والزراعة وغیرها من المجالات. لقد قدمت لنا روسیا دعمًا جادًا للغایة في مجال
السیاحة. لقد تغلبنا بجدیة على المشكلات التي واجهناها في السیاحة مع السیاح القادمین من روسیا.

قضایا إقلیمیة

بالإضافة إلى ذلك، كان محور اجتماعنا هو القضایا الإقلیمیة، حیث أتیحت لنا الفرصة لتقییم التطورات في سوریا وقره باغ ولیبیا
وأفغانستان بالتفصیل. وبالمثل، قمنا بتقییم قضیة أذربیجان.

تبادلنا الآراء الصادقة والمثمرة حول الخطوات المشتركة التي یمكن اتخاذها، ولا سیما التطورات في أفغانستان، إذ كانت عنواناً
آخر ناقشناه.

وجودنا في أفغانستان لیس عسكریاً

من المعلوم أننا قمنا بسحب جمیع جنودنا من أفغانستان. ووجودنا في أفغانستان لیس عسكریاً.

ومع ذلك، لیس لدینا تحیز ضد عدم الاجتماع مع طالبان إذا تعاونت طالبان معنا، لأن شعب أفغانستان شعب له تاریخ یمتد لمئات
السنین، وبابنا مفتوح لإجراء جمیع أنواع المفاوضات.

تعاون في الصناعات الدفاعیة والفضائیة مع روسیا
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بالطبع، في هذا الاجتماع، إلى جانب تقییم الوضع الحالي في المنطقة، كان جدول أعمالنا یتألف بشكل أساسي من القضایا التي
ستعمل على تطویر العلاقات التركیة الروسیة، والخطوات المشتركة التي یمكننا اتخاذها من الصناعات الدفاعیة إلى القضایا

السیاسیة والعسكریة، والاستثمارات التي یمكننا القیام بها معاً.

وحول هذه القضایا، طرح السید بوتین الاستثمارات التي یمكننا القیام بها بشكل واضح ووافٍ. على سبیل المثال، بالإضافة إلى
Akkuyu، تمت مناقشة محطتي الطاقة النوویة الثانیة والثالثة، وناقشنا الخطوات التي یمكن اتخاذها لصناعة الدفاع.

سنقوم بتوظیف وفودنا وفرقنا فیما یتعلق بالخطوات التي یمكن اتخاذها فیما یتعلق بالفضاء؟

سنقوم أیضًا بتوظیف وفودنا وفرقنا فیما یتعلق بالخطوات التي یمكن اتخاذها فیما یتعلق بالفضاء. لقد قدموا عرضا بأنه یمكننا
العمل معاً لإطلاق الصواریخ إلى الفضاء من هنا، وسنقوم بتكلیف أصدقائنا المتخصصین للعمل على ذلك.

S-400 .. "لا یوجد تراجع أو شيء من هذا القبیل"

لسبب واحد، تستمر عملیتنا على S-400، لا یمكن التراجع عن خطوة قمنا بها، في هذا الاجتماع المفید، تحدثنا عن هذه القضیة
بالتفصیل وناقشنا كیفیة نقلهم إلى مستوى أعلى.

وأتیحت لنا الفرصة للتحدث بالتفصیل حول الخطوات التي سنتخذها في بناء محركات الطائرات، والخطوات التي سنتخذها فیما
یتعلق بالطیران الحربي أیضاً.

إن شاء االله سنتخذ الخطوة نفسها فیما یخص محركات الطائرات، ویمكن لنا أن نتخذ خطوات أیضاً فیما یخص بناء السفن، وإلى أن
نصل إلى الغواصات، آمل أن نتخذ خطوات مشتركة مع روسیا هنا أیضًا. سنعمل، من دون توقف، سنكمل الطریق.

"البدائل لا تنضب"

إن مسألة الغواصة الألمانیة من طراز Reis تسیر قلیلاً ببطء، إذا لم تفِ ألمانیا بوعدها لنا في هذا المجال، فإن مهمتنا هي إیجاد
بدائل. البدائل لا تنضب.

ممر زانجیزور

سیكون ممر زانجیزور فرصة مهمة للمنطقة بأسرها. ستوفر خطوط الطرق والسكك الحدیدیة التي سیتم تنفیذها هنا فرصاً تجاریة
واقتصادیة لجمیع دول المنطقة. تقوم أذربیجان بأعمال مكثفة في هذا الممر. كما یحتاج الجانب الأرمیني إلى الوفاء بالتزاماته.

 

 


